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 Procès-verbal Assemblée Générale ordinaire du   
  Comité départemental de Meurthe-et-Moselle de la FFESSM  

du 4 Novembre 2022 
   

A la Maison Régionale des Sports 
Salle Europe 

13 rue Jean Moulin 
54150 Tomblaine 

 
Clubs présents ou représentés (16 clubs sur 28  totalisant  41 sur  65 ) 
 
06540019   CLUB SUBAQUATIQUE DU BASSIN DE LONGWY représenté par son président, M. Jacques ADAM 
06540026   CLUB PLONGÉE DE PONT A MOUSSON représenté par, M. Michel TRITZ 
06540053   SUB AQUA CLUB JOVICIEN représenté par, M. Dominique LELEU 
06540082   M.J.C. Saint Epvre Lillebonne représenté par, M. Jean-Michel HANQUET 
06540086   G.A.S.A.V.A. représenté par son président, M. Laurent BOSSICART 
06540122   HOMMES GRENOUILLES HERSERANGE représenté par, M. Noël WAGNER 
06540130   TOURING PLONGEE NANCY représenté par, M. Olivier FLEURET 
06540137   PLONGE ET T’ES TOI représenté par son président, M. Michel TRITZ 
06540140   PLONGÉE UNIVERSITÉ CLUB NANCY représenté par son président, M. Dominique KRAEMER 
06540159   ACTION DEVELOPPEMENT PLONGEE TOUL représenté par son président, M. Eric MIENS 
06540162   CLUB LES HYDRONAUTES représenté par, M. Michel DUMONT 
06540165   LES PATAPLOUFS représenté par sa présidente, Mme. Véronique BAREILLES 
06540194   NANCY SPORTS SUBAQUATIQUES représenté par son président, M. Yannick LE DORE 
06540224   ACCRO PLONGEE NANCY représenté par son président, M. Serge GURY 
06540229   MARINE CLUB représenté par, M. Michel DUMONT 
06540265   BACCARAT PLONGÉE, représenté par son président, M. Gilbert FAGOT 
 
Clubs absents ou non représentés (12 clubs sur 28  totalisant  24 sur  65 ) 
06540018   CLUB SUBAQUATIQUE LUNEVILLOIS  
06540041   Association Subaquatique des Sapeurs Pompiers 
06540071   Club Subaquatique de Briey 
06540077   CLUB NAUTIQUE DE LONGUYON 
06540154   A.S.S.N. Plongée 
06540160   LE CINCLE PLONGEUR 
06540161   OFP AVENTURE PLONGEE 
06540171   ASSOCIATION SUBAQUATIQUE NANCEIENNE 
06540249   Bubble And Tech Dive 
06540268   CSA BA 133 
06540273   ABYSS 54  
06540281   Les Bul’Eaux 
06540286   Longwy Apnée Nage avec Palmes 
 
 
Membres du CoDep 54 présent 
 
Monsieur Michel TRITZ, Président 
Monsieur Dominique LELEU Président adjoint 
Madame Véronique BAREILLES, Trésorière adjointe 
Monsieur Jean-Michel HANQUET, Secrétaire général 
Monsieur Christelle Guy, Secrétaire adjointe 
Monsieur Hervé CONNES, 
Madame Yolande RENAUD 
Monsieur Maurice CHARY 
 
Membre du CoDep 54 excusé 
Monsieur Henry-Pierre MIECAZE Trésorier  
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Ordre  du Jour  : 
 

- 17 h 30 – 18 h 30 Assemblées générales des commissions 
- 18 h 30 – 19 h 00 Accueil et émargement des officiels et des participants 
- 19 h 00 – 21 h 30 Assemblée Générale Ordinaire et extraordinaire 

 
 
Ouverture  de notre AG ordinaire à 19 h 25. 

Secrétaire de séance : Monsieur Jean-Michel HANQUET 
 
Michel TRITZ  Président CODEP 54: 
 
Bonjour à toutes et à tous. Je vous remercie d’être venus aussi nombreux à cette assemblée générale et je tiens 
tout particulièrement à remercier par sa présence M. Bernard SCHITTLY Président adjoint de la FFESSM et 
président du comité  régionale Grand Est. Je tiens aussi à remercier les cadres et tous les bénévoles qui ont 
œuvrés cette année 
 
Avant de commencer, permettez-moi de vous présenter et de remercier les personnes qui sont dans cette salle 
 

- Bernard SCHITTLY Président du Comité Directeur Grand EST 
- Mesdames et Messieurs les Présidents de Clubs  
- Mesdames et Messieurs les Membres du Comité présent  
- Ainsi que quelques accompagnateurs et quelques accompagnatrices 

 
D’autres personnalités n’ont malheureusement pas pu se joindre à nous et se sont excusées : 
 

- Monsieur le Préfet de Meurthe-et-Moselle 
- M. Frédéric Di Meglio Président de la FFESSM 
- Madame Chaynesse KHIROUNI Présidente du conseil départemental de Meurthe-et-Moselle 

 

 
 

 

1 - Quorum :       

 

Pour l’année 2022 au niveau du département, il y a 65 voix  

- Pour l’AG Ordinaire 25% des voix soit 65 / 4=     16,25 voix 

 

Les clubs présents ou représentés à cette AG, représentent 41 voix sur les 65 possibles 

 

L’ AG ordinaire peut donc se dérouler.  

 
 
2 - Ordre du jour : 
 
Le président rappelle l’ordre du jour qui avait été adressé à l’ensemble des clubs et cadres du département.  
 
 

- Vérification du quorum 
- Approbation de l’ordre du jour 
- Mise au vote du compte rendu de l’AG du 10 Décembre  2021 
- Rapport moral  
- Rapport financier  
- Rapport des vérificateurs aux comptes 
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- Affectation du résultat  
- Budget prévisionnel  
- Rapport d’activité des commissions et prévisions d’activité pour la saison en cours et mise au vote 
- Questions diverses 
- Interventions des personnalités 
- Conclusion et clôture de l’AG  

 
Questions 
Mise au vote de l’ordre du jour  ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ l’ordre du jour est adopté à l’unanimité 
 

 

 

3 - Mise au vote du compte rendu de l’AG 2021 : 

 

Nous devons approuver le C.R. de l’AG 2021 

Idem que pour les autres documents, il vous a également été envoyé, ce qui je pense vous aura permis d’en 

prendre connaissance. 

 

Questions 
Mise au vote du C.R. de l’AG 2021  ➔ Contre 0➔ Abstentions 0➔ le CR de l’AG 2021 est adopté à 
l’unanimité 
 
 
 
4 – Rapport moral  

 

Michel TRITZ – Président CoDep 54 

 

Après une période d’épidémie avec son lot de couvre-feux, de restrictions diverses et de privations d’activités, nous 
avons pu enfin reprendre nos activités normalement.  
Même si le nombre d’adhérent avait fortement baissé la saison précédente dans la majorité des clubs, cette saison 
2021-2022 était en net progression.  
Pour preuves, les actions menées par nos commissions durant toute cette saison ont pu rassembler bon nombre de 
licenciés. Elles seront détaillées par leurs responsables tout à l’heure. 
Pour ce faire nous avons débloqué les fonds nécessaires au renforcement, redémarrage ou démarrage des activités 
(je pense notamment à la commission Hockey Subaquatique ou la PSP) De la formation pour coté apnée. 
Renforcement aussi sur les moyens de la commission Photo-Vidéo afin de couvrir nos actions et de communiquer 
sur elles. 
Une demande de subvention est d’ailleurs en cours de rédaction pour développer le E-learning, le live et les 
reportages. Nous avons pleins d’idées de ce côté là… 
Nous avons aussi renouvelé le textile du CoDep pour être plus « Corporate ». 
L’envie et la motivation sont là, mais nous manquons d’outils pour travailler. 
A la dernière AG nous avions évoqué la fermeture temporaire de notre piscine Olympique.  
Sa réfection devait durer deux ans et demi et nous nous y préparions.  
Coup de massue début janvier 2022,  
La Métropole du grand Nancy nous annonce sa fermeture sur le champ pour une durée indéterminée. Par suite d’une 
réunion du 30 mars avec Hervé Féron délégué au service des sports du grand Nancy et Claude Pourchet de la 
direction des sports, nous avions appris que la piscine était irréparable et qu’elle serait reconstruite ailleurs. (Environ 
25M€) 
Durée des travaux : 4 à 6 ans. 
Lors d’une récente réunion à Laneuveville, piscine qui accueille maintenant les clubs, Claude Brenner (responsable 
de la piscine) nous a informé qu’une solution serait maintenant à l’étude pour une reconsolidation de la dalle. 
Personnellement j’aurais préféré une reconstruction à du bricolage quitte a attendre une piscine adaptée à nos 
besoins. 
Quoi qu’il en soit, cela pose un problème aux clubs qui ont de nombreux licenciés car on manque de place. Cela 
impose aussi une vigilance accrue sur la sécurité. 
Et puis les années se suivent et ne se ressemblent pas : 
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Après la période Covid, la fermeture de la piscine de Gentilly, nous devons maintenant faire face à une augmentation 
des prix de l’énergie qui pourrait freiner malheureusement l’engagement bénévole et les dépenses des clubs. Même 
si la majorité utilise la défiscalisation, à nous d’imaginer des solutions pour que le bénévole engage le minimum de 
frais pour mener à bien ses missions. Une bonne nouvelle, fin aout, concernant la défiscalisation, il y a eu une 
modification du barème de remboursement kilométrique utilisé par les bénévoles dans le cadre de l’abandon des 
frais engagés pour leur club. 
Désormais, pour l’imposition des revenus perçus à compter du 1er janvier 2022, il est prévu que les frais engagés 
par les bénévoles d’association peuvent être évalués via le barème kilométrique applicable aux salariés d’entreprise 
qui utilisent leurs véhicules personnels dans le cadre de leur activité professionnelle. 
(Source : Loi de finances rectificative du 16 août 2022, n° 2022-1157 (article 21) *) 
A la question que l’on m’avait posé l’année dernière :  
 Qu’est-ce que la région fait pour nous ? 
J’avais répondu : Qu’est-ce que nous Codep54, pouvons-nous faire pour la région ? 
Eh bien nous avons maintenant plusieurs personnes du Staff impliqués au niveau régional : 
 

• Christelle Guy (référente Handisub au CoDep54) qui a rejoint l’équipe Handisub régionale. (Elle reste bien 
sûr toujours au département.) 

• Dominique Leleu, président adjoint du CoDep54, Président de la commission technique, est aussi délégué 
Régional. 

• David Renaud de la commission Photo/Vidéo du 54 est apparemment pressentis pour la même commission 
au niveau Régional.  
 

De quoi échanger et multiplier encore nos actions : 

• Auxquels il faudra y inclure le sport santé qui se développe, 

• Renforcer le Handisub qui doit être transversal et au cœur de toutes nos commissions. 

• La carte aidant-accompagnant qui vient d’être crée 

• Enfin être vigilant sur l’honorabilité de nos cadres et dirigeants. J’ai pu voir quelques photos ou vidéos un 
peu dérangeantes sur quelques réseaux sociaux. Assurons-nous du respect de chacune et chacun dans la 
pratique de nos disciplines. 

 
Courant septembre j’ai eu l’occasion de participer au forum des OD à Marseille ou j’ai pu constater l’envie de 
changement et d’évolution : FEDE 3.0. ? 
 
MERCI à l’ensemble du comité pour leurs gestions et leurs actions, et l’ensemble des licenciés du département pour 
leur implication dans la vie fédérale. Sans vous, rien ne serait possible. 
Je vous remercie. 
Avez-vous des questions ? 
 
 

Mise au vote du rapport moral  ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le rapport moral est adopté à l’unanimité 
 

 

5 – Rapport financier : 

 

Mme. Véronique BAREILLES notre trésorière-adjointe nous présente les comptes financiers 2021 

 

Questions/ Remarques : 
Bernard SCHITTLY Président du Comité Directeur Grand EST, approuve le déficit présent à la vue de 
l’investissement réalisée dans les actions. 
 
 
 
5-1 Rapport des vérificateurs aux comptes : 

 
Lecture du rapport du vérificateur au compte Philippe VILLEVAL 
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Mise au vote du rapport financier  ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0  ➔ le rapport financier est adopté à 
l’unanimité 
 

 
5-2 Affectation du résultat : 

 
Mme. Véronique BAREILLES notre trésorière-adjointe nous propose l’affectation du résultat 
 
Questions 
Mise au vote de l’affectation du résultat  ➔ Contre 0➔ Abstentions 0 ➔ l’affectation du résultat est 
adoptée à l’unanimité 
 
 
5-3 Budget prévisionnel : 

 
Mme. Véronique BAREILLES notre trésorière-adjointe nous présente le budget prévisionnel 2021/2022 
 
Questions 
Mise au vote du budget prévisionnel  ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le budget prévisionnel est adopté à 
l’unanimité 
 
 
 
 
6 – Rapports d’activité des Commissions : 

 
- Commission Apnée, représentée par Eric SAND 
- Commission Hockey, représentée par Michel TRITZ 
- Commission Environnement et Biologie, représentée par son Président, Monsieur Hervé CONNES 
- Handisub, représentée par sa Présidente Christelle GUY 
- Commission Photo-Vidéo, représentée par sa président Yolande RENAUD 
- Commission PSP, représentée par Maurice CHARY 
- Commission NAP, représentée par son président Olivier FLEURET 
- Commission Technique représentée par son Président, Monsieur Dominique LELEU  
          

 
 
 

6-1 Commission Apnée : 

 

Eric SAND de la commission Apnée présente son rapport d’activité. (Voir Annexe) 

 

 

Questions 
 
Mise au vote du rapport d’activité ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le rapport d’activité de la Commission 
est adopté à l’unanimité 
 

6-2 Commission Hockey 
 
Le Président de la Commission Hockey présente son rapport d’activité. (Voir Annexe)  
 
Questions 
 
Mise au vote du rapport d’activité ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le rapport d’activité de la Commission 
est adopté à l’unanimité 
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6-3 Commission Environnement et Biologie : 

 

Le Président de la Commission Environnement et Biologie, Hervé CONNES présente son rapport d’activité. (Voir 
Annexe)  
 
Questions 
Mise au vote du rapport d’activité ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le rapport d’activité de la Commission 
est adopté à l’unanimité 
 
 
6-4 Handisub : 

 

La Présidente de Handisub, Christelle GUY présente son rapport d’activité. (Voir Annexe)  
 
 
Questions 
Mise au vote du rapport d’activité de Handisub  ➔ Contre 0➔ Abstentions 0 ➔ le rapport d’activité de 
Handisub est adopté à l’unanimité 
 
 
 

6-5 Commission PSP : 

 

Le Président de la Commission PSP, M. Maurice CHARY présente son rapport d’activité. (Voir Annexe)  
 
 
Il rappelle l’organisation d’un championnat inter-départemental  qui aura lieu le  12 février 2023 à partir de 13h au 
centre aquatique AQUAM'M de Neuves Maisons. 
 
Questions 
Mise au vote du rapport d’activité ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le rapport d’activité de la Commission 
est adopté à l’unanimité 
 
 

 

6-6 Commission Technique 

 

Le président de la commission technique, Dominique LELEU présente son rapport d’activité. (Voir Annexe) 
 
Questions/Remarques 
 
Serge Gury (ACCRO PLONGEE) propose que le CODEP 54, mette en place un pool de sacs d’oxygénothérapie 
afin de permettre aux clubs de  ne pas investir dans cet équipement onéreux et qui faut renouveler régulièrement 
(5 ans). 
→Michel TRITZ indique que le CODEP va réfléchir à cette proposition, à sa faisabilité et aux aspects financiers et 
de mise à disposition.    
 
 
Mise au vote du rapport d’activité de la Commission Technique →Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le rapport 
d’activité de la Commission Technique est adopté à l’unanimité 

 
 
6-7 Commission Photo/vidéo   

La présidente de la commission Yolande RENAUD présente son rapport d’activité (PWP + film) (Voir Annexe) 

 

Questions 
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Mise au vote du rapport d’activité de la Commission Photo/vidéo  ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le 
rapport d’activité de la Commission Technique est adopté à l’unanimité 
 
 
6-8 Commission de Nage avec Palmes 

Le président de la commission Nage avec  palmes  Olivier FLEURET présente son rapport d’activité ((Voir Annexe) 

 

 

Mise au vote du rapport d’activité de la Commission NAP  ➔ Contre 0 ➔ Abstentions 0 ➔ le rapport 
d’activité de la NAP est adopté à l’unanimité 
 

 

7 – Questions diverses : 

 

Pas de questions diverses 

 

11 - Intervention des personnalités : 

 

- Bernard SCHITTLY Président du Comité Directeur Grand EST 

 

12 – Conclusion et clôture de l’AG: 

 

Heure de clôture : 22h20 

Tous les points inscrits à l’ordre du jour ayant été abordés, le président du Codep clôture cette A.G et invite au pot 

de l’amitié. 

 

 

             

 Jean-Michel HANQUET                           Michel TRITZ 

 

 

 

 
   


